

Plateforme d'Information Aviaire en France

Actualités- Août 2025

Épisodes de fortes chaleurs : quel impact sur les oiseaux

Les canicules de plus en plus fréquentes et intenses sont difficiles à vivre pour la faune sauvage. Parmi les espèces les plus touchées par les effets néfastes des hautes températures figure le Martinet noir.

Du fait de leurs habitudes de reproduction, les martinets sont particulièrement vulnérables aux fortes chaleurs. En effet, ces oiseaux nichent dans des cavités ou, en ville, sous les toitures. Sous les combles les températures peuvent atteindre des niveaux insoutenables. Les adultes peuvent littéralement *mourir de chaud* et les jeunes tombent ou se jettent des nids pour ne pas suffoquer.

Que faire si vous trouvez un martinet au sol ? Vérifiez s'il s'agit d'un jeune ou d'un individu en capacité de voler. Pour cela, regardez ses ailes : si elles se croisent et dépassent la queue d'environ 1,5 cm prenez le martinet en main, à plat, et donnez-lui une douce impulsion vers le ciel pour qu'il s'envole. S'il échoue ou si les ailes ne dépassent pas la queue, il s'agit d'un juvénile et il est alors indispensable de contacter un centre de soin.



Figure 1. Martinets noirs qui entrent au nid situé sous un toit (Crédits : Savany)